

BRENS, le 01 mars 2000

ASSOCIATION POUR PERPETUER LE SOUVENIR DES INTERNEES  
DU CAMP DE BRENS ET DE RIEUCROS

Mme Angélita BETTINI, Présidente  
M. Rémi DEMONSANT, Secrétaire.

A Madame, monsieur,

Vous êtes invités à participer à l'assemblée générale de l'association :

**SAMEDI 11 MARS 2000 A 14 H**  
**FOYER RURAL DE BRENS**  
Place de la Mairie

Ordre du jour :

- Introduction : Rémi DEMONSANT
- Rapport d'activité : Angélita BETTINI
- Bilan financier : Renée MEGE
- Rapport moral : Michel DE CHANTERAC.
- Projets = TR Demonsant

L'Association, avec des moyens réduits, a contribué à sortir de l'oubli le camp de Brens (seul camp de femmes de la zone sud). Notre objectif - CREER UN LIEU DE MEMOIRE A L'EMPLACEMENT DU CAMP - n'est pas encore réalisé. Nous devons persévérer pour atteindre ce but.

Après les actions réalisées en 1999, cette Assemblée Générale sera l'occasion d'organiser de nouvelles actions, éventuellement avec des organisations amies.

N'oublions pas le PASSE TROP SOUVENT OCCULTE DE VICHY; l'érosion des valeurs républicaines n'est pas limitée à l'Autriche : c'est malheureusement aujourd'hui une réalité dans une société française dominée par le pouvoir écrasant de l'argent.

Vous comprendrez l'importance de cette Assemblée Générale : nous vous remercions par avance de votre participation.

PS : Pour le fonctionnement de l'association, une cotisation sera demandée : minimum 50 Frs

Cette Assemblée Générale est l'occasion de rappeler qu'il y eut dans tous les peuples ou nations ceux qui s'opposèrent au fascisme et à la barbarie nazie et ceux qui en furent complices ou l'appuyèrent. C'est ainsi que des Allemands antinazis se réfugièrent, au moment de l'arrivée au pouvoir d'Hitler, dans notre pays, croyant aux valeurs de la République Française. Nos recherches sur le camp de Brens ont permis de mettre en lumière les destinées de trois d'entre eux qui sont passés dans notre département :

DORA SCHAUL : Après l'internement à Rieucros, elle s'évada du camp de Brens le 14 juillet 1942. Elle intégra les services postaux de la Wermacht à Lyon à proximité de la Gestapo de Klaus BARBIE ! Elle transmet à la Résistance des renseignements de la plus haute importance sur les mouvements de troupes de l'armée Allemande et sur l'organigramme de la Gestapo. Elle avait accepté d'être Vice Présidente de notre Association. Elle est décédée à Berlin en août 1999.

JOSEF WAGNER : Arrêté en 1941 par la police de Vichy, mis au secret à la prison de Castres, il est ensuite livré par le régime à la Gestapo en vertu de l'ignominieux article 19 de la convention d'armistice. Il est assassiné à Berlin par les nazis le 1<sup>er</sup> septembre 1943. Sa fille - Mme Maria JACOTTET - vit à Gaillac.

KARL MATISZYK : A joué un rôle important - et méconnu - dans la résistance locale. Il était le chef du maquis international basé en Grésigne, appartenant au groupe Vendôme, rassemblant des résistants, particulièrement polonais et espagnols.

Ils font partie des opposants de la première heure au nazisme et ont contribué, au péril de leur vie, au rétablissement de la démocratie en Europe.